

# EFEMÉRIDES

## 20 de Junio

YELLOW DAY, EL DÍA MÁS FELIZ DEL AÑO

DÍA MUNDIAL DEL REFUGIADO

DÍA MUNDIAL DEL WI-FI

DÍA MUNDIAL DE LA Distrofia Muscular Facioescapulohumeral

### En el MUNDO

**451:** (Martes) En el Imperio romano de Occidente, en el norte de la actual Francia, comienza la “Batalla de los Campos Cataláunicos” contra Atila., Rey de los Hunos. Esta batalla fue la última operación a gran escala en el Imperio Romano de Occidente, concluyó con la victoria romana y el abandono de Atila del occidente europeo dejando tras de sí unos veinte o treinta mil cadáveres.

Fuente: es.wikipedia.org



**1819:** (Domingo) Arriba al puerto de Liverpool (Reino Unido), tras 25 días de navegación, el buque “Savannah”, primer barco de vapor con ruedas de paletas que cruza el Océano Atlántico. El buque ha partido de Savannah (Georgia, EE.UU.) el 24 del mes pasado. Las calderas de vapor sólo pueden funcionar durante dos horas seguidas, y luego tienen que descansar, por lo que la nave cuenta, además, con completo conjunto de velas.

Fuente: labrujulaverde.com



**1820:** (Martes) En la ciudad de Buenos Aires (Argentina) asolada por la guerra civil, fallece de hidropesía, a los 50 años, y en la pobreza extrema Manuel Belgrano, creador de la bandera nacional Argentina y uno de los más notables economistas, además de precursor del periodismo nacional e impulsor de la educación popular, la industria nacional y la justicia social.

Fuente: es.wikipedia.org



**1973:** (Miércoles) Regresa a la Argentina el expresidente constitucional Juan Domingo Perón, tras 18 años en el exilio. En cercanías del Aeropuerto Internacional de Ezeiza, durante la bienvenida al líder, sucede la “Masacre de Ezeiza”: francotiradores disparan contra peronistas de izquierda, matando a 13, e hiriendo a más de 300.

Fuente: es.wikipedia.org



### En ESPAÑA.

**1500:** (Miércoles) En Sevilla, la Reina Isabel la Católica prohíbe la esclavitud mediante una Real Provisión. Además, con la misma orden, los indígenas pasan a ser considerados súbditos de la Corona con las mismas obligaciones y privilegios que el resto de los españoles. La tradición indica que la orden surge cuando la reina ve en Sevilla el desembarco de dos naves recién llegadas de América. Viendo el estado de los indios, preguntó: “¿Qué poder tiene mío el Almirante para dar a nadie a mis vasallos?”.

Fuente: ejercito.defensa.gob.es



**1869:** (*Domingo*) Traslado a la Iglesia madrileña de San Francisco el Grande de los restos de Pedro Calderón de la Barca, Garcilaso de la Vega, Gonzalo Fernández de Córdoba, Francisco Quevedo y otros españoles ilustres, con la idea de formar un Panteón de “*Hombres Ilustres*”, proyecto que finalmente no prosperó. Habría que esperar a 1899 cuando, en el claustro de la Basílica de Nuestra Señora de Atocha, se construyera un Panteón donde reposan algunos de los políticos y militares más influyentes de la historia, como Sagasta, Cánovas del Castillo, Eduardo Dato, Ríos Rosas o Canalejas.



Fuente: madridsecreto.co

**1933:** (*Martes*) Fallece en las proximidades de Villahermosa (Méjico), a los 48 años, Mariano Barberán Tros de Ilarduya (nacido en Guadalajara). Director de la Escuela de Observadores de Cuatro Vientos y héroe de la Guerra de Marruecos, habiendo adquirido un reconocido prestigio como navegante en la preparación del Vuelo del Plus Ultra, concibió la idea de realizar un vuelo sin escalas desde España a las Antillas. En el desarrollo de esta aventura, el vuelo del “*Cuatro Vientos*”; encontró la muerte.



Fuente: gentesdeguadalajara.blogspot.com

**2002:** (*Jueves*) España vive una huelga general de 24 horas en protesta por las medidas de reforma de la protección por desempleo y de la Ley Básica de Empleo aprobadas por el Gobierno de José María Aznar (PP) el 24 de mayo de ese mismo año. Este paro fue convocado por los sindicatos Comisiones Obreras (CC.OO.) y Unión General de Trabajadores (UGT) al que se sumaron los sindicatos minoritarios. Se produjeron diversos incidentes y detenciones y hubo multitudinarias manifestaciones en diferentes ciudades españolas.



Fuente: .lne.es

## EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL



### **Año 1788**

**En Ciudad Real. Viernes, 20 de Junio de 1788.**

El Rey Carlos III dotó a la “*Casa Cuna Hospicio*” con 5.000 ducados anuales, que se pagarían del fondo de vacantes del Arcedianato de Toledo y de la Sacristía Mayor de Calatrava. Aun así, con éstas y otras rentas, no siempre puntualmente satisfechas, la vida económica de la benéfica institución fue breve, hasta su transformación en Cuartel de Artillería.



Fuente: elsayon.blogspot.com



### **Año 1854**

**En Alcázar de San Juan. Martes, 20 de Junio de 1854.**

Se inaugura la estación de ferrocarril con la apertura del tramo Tembleque-Alcázar de San Juan de la línea férrea entre Madrid y Almansa, que prolongaba el trazado original entre Madrid y Aranjuez y que tenía por objetivo final llegar a Alicante. El trazado fue construido por parte de la Compañía del Camino de Hierro de Madrid a Aranjuez, que tenía a José de Salamanca como su principal impulsor.



Fuente: treneando.com



## Año 1890

En **Daimiel. Viernes, 20 de Junio de 1890.**

La langosta azota los campos, cada año se combate la plaga con gasolina para lo cual Daimiel ya cuenta con depósito propio. En esta fecha el Pleno del Ayuntamiento da cuenta de que *“la campaña de extinción del mosquito de la langosta ha sido buena, el insecto se reduce a muy pocos terrenos”*, por lo que se da un voto de gracia al responsable, el Alcalde Manuel José Pinilla.



Fuente: aemetblog.es



## Año 1910

En **Torre de Juan Abad. Lunes, 20 de Junio de 1910.**

Nace Manuela Manzanares López, hija de Domingo y Carmen. Inició sus estudios en Granada para finalizarlos en Madrid y, en el exilio, concluirlos en Michigan (Estados Unidos). Está considerada como una de las principales arabistas (estudiosos especializados en la lengua y la cultura árabes) de nuestro país.

Fuente: Biblioteca Virtual de Castilla La Mancha



## Año 2013

En **Daimiel. Jueves, 20 de Junio de 2013.**

Es declarada Bien de Interés Cultural la Zona Arqueológica correspondiente al Yacimiento de la Motilla del Azuer. Este enclave constituye el yacimiento más representativo de la Edad del Bronce en La Mancha (2200-1300 a.C.), dentro de una tipología de asentamiento único en la Prehistoria, las motillas.

Fuente: es.wikipedia.org

